

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

[Beiträge]

[urn:nbn:de:bsz:31-336699](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-336699)

Ort, Name des Vereins	Bereinsvorstand	Zahl der Mitglieder	Ort, Name des Vereins	Bereinsvorstand	Zahl der Mitglieder
56. Schweizer Gauverband.			57. Gauverband Mudau.		
Voritzender: Karl Gericke, Bern, Länggassstr. 26			Voritzender: Oberforstmeister Karl Arnoldi, Schloßau.		
Schriftführer: Karl Fox, Papiermühle b. Bern.			Schriftführer: Albert Schäfer, Mudau.		
Rechner: Fritz Böllner, Bern.			Rechner: Franz Götz, Mudau.		
1. Bern, Dtsch. K.Vd.	K. Gericke	114	1. Balsbach, M.B.	S. Ebert	35
2. Genf, Dtsch. Kam. Vd.	G. Reinhard	50	2. Langenelz, M.B.	B. Meizner	64
4. Zürich, Dtsch. M.B.	F. Sommer	80	3. Laubenberg, K.B.	K. Kehl	55
3. Zürich, Dtsch. Kam. Vd.	K. Wiesinger	55	4. Mudau, K.B.	Dr. Stappes	122
5. Schaffhausen, B. Dtsch. Kam.	G. Brunner	127	5. Ober- und Unterscheidental, M.B.	Baumann	44
			6. Reisenbach, M.B.	K. F. Rechner	51
			7. Rumpfen, M.B.	K. W. Schwing	23
			8. Schloßau, K.B.	K. Arnoldi	60
			9. Wagenschwend, B.B.	Menn	55

A b r ü f t u n g.

Kräfteverhältnisse der deutschen Armee im Vergleich zu ihren unmittelbaren Nachbarn.

	Frankreich	Polen	Tschechoslow.	Belgien	Zusammen	Deutschland
Heeresstärke	785 924	276 375	150 000	80 936	rd. 1,3 Mill.	100 000
Davon Offiziere	35 845	18 900	10 629	5 140		4 000
Dienstzeit	1½ Jahre	2 Jahre	1½ Jahre	1 Jahr		12 Jahre
Wehrpflichtig	v. 21.—48. J.	17.—55.	20.—50.	21.—45.		—
Für den Krieg verfügbar	3 500 000	2 000 000	1 000 000	550 000	rd. 7 Mill.	100 000

Die materiellen Rüstungen Frankreichs und seiner Verbündeten.

	Frankreich	Polen	Tschechoslow.	Belgien	Zusammen	Deutschland
Leichte M.-G.	28 556	6 500	2 500	4 200	rd. 40 000	1 134
Schwere M.-G.	10 500	1 560	1 500	2 100	rd. 16 000	792
Leichte Geschütze	1 912	1 288	828	408	rd. 4 500	288
Schwere Geschütze	1 404	396	456	72	rd. 2 300	—
Kampfwagen	5 806	150	60	150	rd. 6 200	—
Flugzeuge	1 370	220	500	267	rd. 2 400	—

Diese Zusammenstellung sagt genug! Und das Geschrei nach Sicherheit dieser bis an die Zähne bewaffneten Grenznachbarn des gefesselten deutschen Reiches wirkt lächerlich, man möchte sagen komisch. Wird auch Deutschland bald die Stimme nach einem Sicherheitspakt erheben? Es hätte, weiß Gott, mehr Anlaß dazu wie die zähnefletschenden Nachbarn.

F. S.

